

BAB V

KESIMPULAN

Berdasarkan hasil pembahasan yang telah di paparkan dalam bab-babsebelumnya, maka dapat diambil kesimpulan penelitian ini adalah sebagai berikut.

1. *Pertama*, gerakan separatisme Kurdi di Turki untuk mendapatkan otonomi dimulai sejak 21 Maret 1984, yaitu pada saat dilarangnya perayaan *Nevros* (perayaan tahun baru suku Kurdi). Gerakan separatisme suku Kurdi di Turki dihipunkan dalam PKK. Partai ini menjadi wadah aspirasi dan perjuangan suku Kurdi dalam memeperjuangkan hak-hak untuk mempertahankan identitas, sistem budaya, dan otonomi daerah Kurdistan di Turki. Kembalinya peberontakan PKK suku kurdi dilihat dari terori perampasan pada masa terdahulu disebabkan adanya konflik masalah-masalah sosial seperti ketidaksetaraan dan ketidakadilan. Masalah-masalah tersebut juga dapat berakar masalah budaya dan sosial. Bagi masyarakat Kurdi, proyek Atatürk untuk menyatukan seluruh kelompok etnis yang ada di Turki sebagai sebuah "bangsa Turki" merupakan sebuah penindasan budaya.
2. Kebijakan pemerintah Turki mengenai pengurangan sanksi negatif terhadap PKK dalam kebijakan politik dalam dan luar negeri, bidang sosial budaya, perekonomian, belum dapat menyelesaikan konflik antara pemerintah dan etnis Kurdi. Beberapa kebijakan Pemerintah Turki yang sebelumnya telah dipaparkan di atas memiliki resiko untuk tidak terimplementasi dengan baik karena kebijakan-kebijakan tersebut tidak dilaksanakan sesuai rencana, atau pihak yang terlibat di dalamnya yaitu etnis Kurdi tidak mau bekerjasama, atau

terdapat hambatan-hambatan lain yang tidak dapat ditanggulangi oleh Pemerintah Turki.

3. Alasan suku Kurdi melakukan gencatan senjata adalah ingin membuka era baru, dan adanya kesepakatan konstitusional. Adanya gencatan senjata telah memulihkan momentum reformasi kepada pemerintah. Ini memiliki berlekuk sampai pendapatan per kapita per keberhasilan ekonomi empat kali lipat selama dekade terakhir dan tahun lalu Fitch memberikan masalah Treasury Turki status tapi investment grade kemajuan di bidang politik telah terhenti.